

La DGA aplica un drástico recorte del 40% a los fondos para la justicia gratuita

● El Ejecutivo PSOE-CHA dice que la partida se ampliará si faltan recursos para atender los gastos

● Los colegios de abogados expresan su malestar y el de Teruel no descarta medidas de presión

ZARAGOZA. El Gobierno de Aragón ha aplicado un drástico recorte en 2016 a los fondos para la justicia gratuita, es decir, para la asistencia letrada a personas sin recursos. Si en 2015 se presupuestaron 4,5 millones de euros, este ejercicio la cifra se queda en 2,7 millones, un 40% menos. Los colegios de abogados, que junto a los de procuradores gestionan este servicio, expresaron ayer su preocupación y malestar por la situación y el de Teruel no descartó medidas de presión.

El Gobierno garantizó ayer el servicio de justicia gratuita «con independencia del presupuesto que se calcule». Fuentes del Departamento de Presidencia, del que depende la dirección general de Justicia, achacaron la reducción «a una cuestión de técnica presupuestaria». «Si la cifra presupuestada es inferior a la que se devengue se ampliará hasta su completo pago», afirmaron fuentes autonómicas. «Se va atender en su totalidad», dijeron.

Además, la DGA explicó que pese al recorte se cubrirán algunas situaciones que la anterior regulación no atendía, como abo-



El consejero de Presidencia, Vicente Guillén, y el de Hacienda, Fernando Gimeno. OLIVER DUCH

nar el servicio de guardia en los partidos judiciales de fuera de las capitales de provincia, aunque el abogado no actúe. Añadieron que se están realizando reuniones con los colegios profesionales «para adecuar a la realidad el importe de los servicios que prestan, y extender la justicia gratuita a las actuaciones administrativas necesarias para evitar el desahucio y la exclusión social».

Informaron de que el recorte no retrasará el pago a los abogados y que tiene los trámites para el abono de los anticipos de 2015 en los tres colegios profesionales. Además, se ha completado el trabajo para saldar el primer trimestre del pasado ejercicio en Zaragoza, los dos primeros en Teruel y el primero en Huesca.

Durante el proceso de enmiendas al presupuesto, los grupos

plantearon cambios pero finalmente no prosperó un acuerdo para mejorar la partida. El PP, el grupo más crítico con el recorte presupuestario, pidió un incremento de 1,5 millones. «Lo que es un derecho social se transforma con este recorte en caridad de los abogados», afirmó el diputado popular Fernando Ledesma.

Para los populares, la dotación es «insuficiente» y 2,7 millones es la cifra más baja desde que Aragón recibió las transferencias de Justicia en 2008. «Nos sorprende que con ese sesgo social que dicen que le dan a los presupuestos le metan un tajo tan brutal a la justicia gratuita», criticó.

El decano del Colegio de Abogados de Zaragoza, Antonio Morán, expresó su «sorpresa» por el recorte y dijo que «hubiera sido de agradecer» que los colegios

hubieran sido informados previamente. Morán explicó que el Ejecutivo le había comunicado que en el caso de que la partida se agotara se mejoraría para atender los costes. «Pero esta buena voluntad entra en contradicción con el hecho de que no haya reflejo presupuestario», dijo. Garantizó que se seguirá prestando el servicio, aunque advirtió del «retraso» en las percepciones. «Me parece bien que se incremente la dotación de gasto social, pero para vestir un santo no podemos desvestir otro», afirmó.

El decano del Colegio de Abogados de Huesca, Ángel García Bernués, manifestó que estaba «atónito» por los recortes de la administración en el servicio de justicia gratuita. «No pedimos más dinero, solo que nos respeten la situación que tenemos, ya

EL PRESUPUESTO

2,7

Fondos para 2016. Se reservan para justicia gratuita 2,7 millones, un 40% menos.

HAN DICHO

Antonio Morán

COLEGIO DE ABOGADOS DE ZARAGOZA

«Me parece bien que se incremente el gasto social, pero para vestir un santo no podemos desvestir otro»

Ángel García Bernués

COLEGIO DE ABOGADOS DE HUESCA

«No pedimos más dinero, sino que respeten la situación que teníamos»

Manuel Gómez Palmeiro

COLEGIO DE ABOGADOS DE TERUEL

«El recorte es muy fuerte y afecta a las capas más desfavorecidas de la sociedad»

que nosotros ponemos más abogados de guardia de los que ellos nos pagan para tenerlos en todos los partidos judiciales», aseguró.

Teruel amenaza con paros

El responsable del Colegio de Abogados de Teruel, Manuel Gómez Palmeiro, calificó de «muy fuerte» la rebaja aplicada por la DGA y advirtió de que perjudicará a las «capas más desfavorecidas» de la sociedad. Se mostró partidario de tomar medidas para presionar al Ejecutivo a corregir el ajuste presupuestario, entre las que apuntó la denuncia de la situación en los medios de comunicación, la negociación e incluso la manifestación. Añadió que, si ninguna de las acciones da frutos, se podría llegar a «la huelga, siempre dentro de la ley».

M. L. R./L. R./I. G. M.